



SESIÓN PLENARIA

19 - Pregunta N.º 323, relativa a gestiones que se están llevando a cabo para garantizar la inversión estratégica anunciada para avanzar en la descarbonización de la planta de SIDENOR en Reinosa destinada a un nuevo tren de laminación, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0323]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo que pido al secretario primero que dé lectura al punto número 19.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 323, relativa a gestiones que se están llevando a cabo para garantizar la inversión estratégica anunciada para avanzar en la descarbonización de la planta de Sidenor en Reinosa, destinada a un nuevo tren de laminación, presentada por D. Francisco Javier López Marcano, del grupo parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el grupo Regionalista tiene la palabra el Sr. López Marcano.

EL SR. LÓPEZ MARCANO: La doy por formulada, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del gobierno, el consejero de Industria. Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Muchas gracias presidenta.

Bueno, las gestiones que estamos llevando a cabo son trabajar con discreción.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de réplica por parte del grupo Regionalista tiene la palabra el Sr. López Marcano.

EL SR. LÓPEZ MARCANO: Gracias, presidenta.

Bueno, como está la tarde de clásicos, le voy a hacer una traducción simultánea. Hubiera preferido que me dijera: la doy por respondida. Que es más o menos lo mismo.

Creí, consejero, que me iba a decir que aprovechando que mañana nuestra presidenta, también es mi presidenta, sube a Reinosa, a entregar materiales en los parques de bomberos del 112 -viene en la agenda- aprovechaba usted la coyuntura y subía Campoo para cumplir su palabra. Dijo que iba a subir en el mes de febrero.

Seré más exacto. Dicen que dijo que iba a subir en el mes de febrero. Y eso me permite hacerle una recomendación, no abandone Campoo. La zona de especial sensibilidad. Bueno, es que no sé si piensa abandonarla con su respuesta tan lacónica, no conozco sus intenciones. Pero no abandone Campoo. Porque si algo ha hecho... -se lo voy a decir con un latinajo, falta el mío- Si algo ha hecho el anterior gobierno Regionalista y Socialista es volcarse con Campoo. Ya sé, ya sé que luego ustedes dirán que no es para tanto, que no hemos hecho tanto, incluso que no hemos hecho nada. Pero volcarse con Campoo.

Hablamos de Sidenor. En el año 2017, en marzo del 2017, el anterior Gobierno regionalista socialista adquiere el 25 por ciento: el 24,9 exactamente creo que fue, de las acciones de Sidenor, Forgings and Casting. Por un importe de 15 millones de euros. Después de declarar estratégica la empresa Sidenor Forgings and Casting. Que era como declarar estratégico y sensible, especialmente sensible, el área campurriana.

Dos años después, se desprende de ese 15 por ciento y se la vende a la corporación NFL. Y a partir de ahí se escinde lo que históricamente era la Naval de Reinosa. Y se escinde en dos partes: Reinosa Forgings and Casting, y Sidenor.

Y Sidenor, que es de lo que hablamos hoy, forma parte de ese grupo de cuatro o cinco empresas sobre las que se sostiene el tejido industrial campurriano. Que, con datos de los sindicatos, por tanto, es posible que en otras ocasiones y según otras fuentes haya variaciones más o menos importantes, Forgings and Casting Reinosa, Forging and Casting tiene 500 empleados; Camesa tiene 220; Sidenor tiene 150. Según las fuentes de los sindicatos, ya sé que en otras ocasiones usted y yo seguramente hemos dicho: 118, 219...; 118 en el caso de Sidenor, 219 en el caso de Gamesa. Pero esos son los datos que ofrecen los sindicatos. Y los sindicatos necesitan nuestra ayuda. Y el personal de Sidenor necesita nuestra ayuda.



Porque en el mes más o menos julio se resolverán los PERTE de descarbonización, y en esos PERTE de descarbonización están en juego 100 millones de euros que se pueden ir a Azkoitia o se pueden quedar en Reinosa. Sobre Azkoitia tenemos, Sidenor Reinosa tenemos dos ventajas, primera, el coste del producto es mucho más rentable y el coste de la plantilla es mucho más rentable, y eso es lo que justifica el esfuerzo que merece esa plantilla, con la que el Gobierno anterior, regionalista y socialista, mantuvo estrechísimos contactos siempre, en los tiempos fáciles que no hubo casi ninguno, en los tiempos difíciles y en los tiempos duros, con reuniones con los sindicatos, con reuniones con los trabajadores y con reuniones con la empresa.

Y, finalmente, le voy a decir, como Catón el Censor, un personaje singular romano que, en la época de la Segunda Guerra Púnica, en torno allá al año 250 antes de Cristo, acababa todas sus intervenciones diciendo, sea lo que fuere, hay que destruir Cartago, aunque hablaron de los abastecimientos o de la vía pública era tal el odio que tenía a los cartagineses que acababa siempre diciendo, delenda est Carthago, hay que destruir Cartago. Yo le voy a decir que ya es como un latiguillo, que no olvide nunca que usted y yo, ustedes y nosotros tenemos en común un libro de ruta, que es la hoja de ruta de la reindustrialización sostenible que recoge los mandamientos de la descarbonización y recoge también lo que ese concepto que se creó a partir del año 1987, el desarrollo sostenible en donde está parte del futuro y el éxito del esfuerzo que realizan los trabajadores de Sidenor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señor diputado.

EL SR. LÓPEZ MARCANOS: Pues sea lo que fuere, hay que aplicar la hoja de ruta de la reindustrialización sostenible, tal y como dijo Catón el Censor.

Gracias, presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Industria, Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Gracias, presidenta.

Bueno, pues básicamente estoy podía haberle dado por respondido, porque estoy muy de acuerdo con lo que usted ha dicho, pero bueno, yo creo que es también importante es lo que ha dicho la empresa, lo último que ha dicho la empresa es del 5 de diciembre en nota de prensa que hizo después de reunirse la dirección de Sidenor con la presidenta y conmigo, lo que vino a decir es que el tren de laminación está funcionando a dos relevos de forma satisfactoria tras el reinicio de su actividad el pasado mes de octubre, recordará Sr. Marcano que el tren de laminación llevaba parado un año y que los trabajadores de Sidenor, pues pedían esfuerzos al Gobierno, bueno, pues ya está en funcionamiento.

También dice la nota de prensa de 5 de diciembre, que se han abordado otras inversiones, como los más de dos millones de euros destinados a una nueva acometida eléctrica que garantizará la calidad del suministro eléctrico y que estará operativa a principios del próximo año 2024. Bueno, pues esta inversión, también se ha llevado a cabo, y en tercer lugar y lo más importante es que el grupo siderúrgico nos planteó en el seno del grupo de trabajo conjunto con el Gobierno de Cantabria que llevamos a cabo una inversión estratégica de más de 100 millones de euros, que está actualmente en fase de análisis y cuyo objetivo es mejorar radicalmente la competitividad del tren de laminación de la fábrica de Reinosa calificaba esta inversión como estratégica.

En cuanto a esta cuestión, le digo lo mismo que trasladé al comité de empresa que el gobierno de Cantabria está trabajando para que esa inversión se quede naturalmente en Cantabria, todos sabemos que hay factores que están fuera del radio de acción del gobierno de Cantabria, pero, pero en lo que al Gobierno le compete no le quede la menor duda de que estamos haciendo todo lo que esté en nuestras manos. Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.